



Cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: Lucerito de los Ángeles Pérez Hernández

Nombre del tema: Demografía y epidemiología

Parcial: Segundo parcial

Nombre de la Materia: Salud pública

Nombre del profesor: María del Carmen López

Nombre de la Licenciatura: Enfermería General

Cuatrimestre: Tercer cuatrimestre

Lugar y Fecha de elaboración: Comitán de Domínguez. 10/06/25

2.2
E
N
F
O
Q
U
E
D
E
R
I
E
S
G
O

¿Qué es?

Entendemos como **estimación de riesgo** cada una de las características que perfilan a un grupo considerado vulnerable.

CONFORMADOS

Estos grupos están conformados por individuos en situación de indefensión o inseguridad. **Propensos A:** déficit social, económico, político, cultural.

ESTIMACIONES DE RIESGO

Personas de 75 años y más

Dado al aumento progresivo de la esperanza de vida los especialistas distinguen

como tercera edad el subgrupo 60-74 años y como **cuarta** edad a ancianos de 75 y más

Ancianos que viven solos

La vulnerabilidad que ocasiona a un anciano vivir solo se traduce.

Por un lado, en no contar con apoyo familiar constante, y por otro, la menor capacidad de mantener una red de relaciones sociales y efectivas.

Ancianos solos, enfermos o invalidos graves

Las enfermedades, muchas de ellas crónicas, merman sus capacidades físicas y mentales y les hacen dependientes de los cuidados prestados por sus familiares

Siendo candidatos para la institucionalización debido a que son cuidados de larga duración.



[Handwritten signature]

¿Qué es?

Es un problema complejo el cual permanece poco comprometido.

Se asume que el crecimiento económico se mejoraría los niveles de salud de la población.

Creencia de recursos

La creencia de recursos de inversión en general ha limitado el crecimiento económico de los países no industrializados.

La importación de tecnología condiciona a su vez de los estilos de desarrollo económico.



Avances tecnológicos

Son los que la ciencia ha generado en el área de salud para evitar los males de las epidemias

Como en el caso de la viruela, existe todavía una brecha entre el conocimiento científico y la disponibilidad de estos bienes a toda la población.

Desarrollo económico

El término de desarrollo económico se le ha asignado múltiples connotaciones, algunas con objetivos o metas alcanzables

Definición operativa S. Kuznets define al desarrollo como:

"Entendemos por desarrollo económico de un país el crecimiento sostenido en su magnitud como unidad económica"

~~Handwritten scribble~~

R
E
L
A
C
I
O
N
E
S
E
Y
N
S
T
A
B
L
E
S
O
D

¿Qué estudia las teorías?

Estudian el proceso de desarrollo económico con diferentes versiones respecto del proceso causal

Permite el desarrollo económico de un país, y de las posibles alternativas para superar las condiciones del subdesarrollo.

Crecimiento y desarrollo económico

Han sido utilizados como terminos intercambiables aun cuando es conveniente hacer algunos precisiones al respecto para evitar

Ahondar las confusiones que da lugar el proceso de desarrollo económico.



Desarrollo económico y nivel de salud en México

Con el propósito de evaluar la relación entre nivel de desarrollo económico y niveles de salud en el caso de México

En el caso de México coexisten sistemas de servicios de salud públicos y privados, pero con una baja cobertura de los servicios de salud en general

Política económica y política de salud en México

El crecimiento económico de México se ha caracterizado por una polarización de la sociedad.

La política económica se ha orientado a apoyar el crecimiento industrial, a través de una protección externa y con subsidios indiscriminados en detrimento de las actividades del sector primario

CONCLUSIÓN

Finalmente podemos darnos cuenta en el enfoque de riesgo, las necesidades que las personas podrían tener a largo plazo, especialmente notamos necesidades de los adultos mayores que viven solos, ancianos solos enfermos o quizá inválidos estas son consecuencias que hay para cada una de esas personas, podemos notar también algunas patologías que el adulto mayor o anciano puede tener, como úlceras por presión, problemas de audición, problemas de visión, dolores articulares entre otras cosas, sin embargo es por eso que algunos adultos mayores dependen de la ayuda gubernamental esto implica a la escasez de mejoría en su salud, ya que dependen de alguien para su buen estado de salud, si esas personas solo dependen del gobierno no podrían tener una mejoría en su salud, ya que ese poco o mucho recurso que les apoyan no les alcanzaría para sus necesidades, no se diga en cuestiones de consulta médica, también hay personas cercanas a ellos muy responsables y algunos de los adultos mayores no sufren a comparación de otros.

En las relaciones entre economía y salud se basa en el desarrollo económico que si hay suficiente economía se podría mejorar el estado de salud en dicha región. Nos damos cuenta que el desarrollo económico y nivel de salud en México hay servicios de salud público, pero mucha escasez en el desarrollo económico da a entender que hay baja cobertura en los sistemas de salud. Es por eso que enfermería puede implementar estrategias o hacer algo en respecto cuando hay escasez de algún recurso en un hospital, como por ejemplo escasez de guantes, soluciones, torundas entre otras cosas, tienen que actuar de manera meramente responsable, todo es para mejoría del paciente, lamentablemente sucede eso por la mala economía que tenemos en México.

BIBLIOGRAFÍA

- Antología de salud pública.